

La Legislación social debe hacerse de acuerdo con la aspiración del trabajador

Fábrica de cajas de madera

en todo tamaño

de ARTURO MENDEZ

Palos de escoba, de piso, y escobones

Fabricación de palillos de Dulces Helados

225 varas al Norte de la Botica Solera - Carretera a Heredia

TELEFONO 2282

LA JUVENTUD... VIENE DE LA 1ª PAG. — de la vida del país y se refirió a la importancia que tiene el hecho de que las juventudes comunistas se constituyeran en su propia organización. Terminó su discurso con estas palabras: "Compañeros de la juventud comunista, la dirección del Partido tiene mucha fe en vosotros: en vuestra conciencia revolucionaria y en vuestra capacidad para pelear por el bien de Costa Rica. La consigna central de nuestro movimiento es esta: "construir una

nueva Costa Rica". Pero una nueva Costa Rica de verdad. Una Costa Rica libre de rutinas libre de explotaciones, libre de la ignorancia y libre de imperialismos. Por esa consigna hemos luchado y seguiremos luchando. En el presente momento, leales a ella, estamos iniciando una lucha contra el imperialismo yanqui que nos amenaza con dejarnos sin soberanía y no sabemos cuál va a ser nuestra suerte. Cualquiera que ella sea tendrá que redundar en bien de nuestro pueblo. Caramos? Nadie lo puede decir. Lo

que si sabemos es que no echaremos pie atrás; que no claudicaremos; que no nos declararemos vencidos mientras tengamos aliento. Y es aquí donde nace la importancia de vuestra organización. Tenéis que cooperar con la vieja guardia en la pelea y tenéis que disponeros a levantar la bandera en el momento en que la vieja guardia fuera abatida por las fuerzas de la reacción y del entreguismo".

Hablaron luego tres estudiantes: Eduardo Mora, Alvaro Montoro y Pedro Cuendis. El primero enfocó la situación económica del país; el segundo el problema imperialista; el tercero se refirió a la necesidad de unificar fuerzas para salvar a Costa Rica. Los tres revelaron sus grandes capacidades para enfocar con acierto los problemas del país y del mundo y nos dejaron la convicción de que las juventudes de Costa Rica cuentan con dirigentes responsables y capacitados. El Partido Comunista —tenemos que contestarlo— se siente orgulloso de que su bandera esté en esas manos. Nos place subrayar este hecho: el compañero Cuendis hizo una improvisación magnífica, que puso de manifiesto sus grandes posibilidades oratorias.

Las tesis de los tres compañeros aludidos, después de un debate, fueron aprobadas por unanimidad de votos. Al aprobar

esas tesis fue prácticamente aprobado un plan de acción que, sin lugar a dudas, será puesto en práctica muy pronto.

Intervino también con varias sugerencias, el compañero Arnoldo Ferreto, quien asistió a la conferencia como delegado del Buró Político. Las iniciativas del compañero Ferreto tuvieron por objeto darle objetivos de lucha concretos a la juventud comunista y fueron también aprobados con ligeras variantes.

En el próximo número daremos a conocer los acuerdos tomados por la primera conferencia de las juventudes comunistas. Hoy nos vamos a limitar a transcribir una declaración aprobada en relación con el problema imperialista y con el fachista.

Dice así:
1o—Declarar, que consecuente con la línea política del Partido Comunista, su actitud es abiertamente antifascista y antiimperialista; y que lucha y luchará por que Costa Rica conserve intactas su soberanía y su democracia.
2o—Llamar a las juventudes del país, sin tomar en cuenta diferencias específicas de orden político o ideológico en general, a unificarse en un movimiento poderoso, capaz de impedir que la lucha de los imperialismos que está teniendo lugar con el objeto de redistribuirse las riquezas del mundo, afecte la soberanía nacional.

3o—Hacer una campaña intensa entre las juventudes del país, con el objeto de esclarecer el concepto de imperialismo que en la actualidad es base de un verdadero confusionalismo.

A las diez de la noche, el compañero Edgar Brenes declaró clausurada la conferencia. Inmediatamente después los delegados pasaron a la mesa a llenar las formalidades del caso a fin de iniciar sin pérdida de tiempo sus tareas en sus respectivas regiones.

GRAN BAILE

EN EL SALON DEL PARTIDO

¡HOY!

A LAS 8 p.m.

ORQUESTA
ENSUEÑOS

Cuota para Caballeros

1.00

Diviértase y ayude al Partido de la Clase Trabajadora

500 CAMPESINOS...

VIENE DE LA 1ª Página—

vacado en nuestro país la guerra, los trabajadores de este cantón estamos afrontando una situación verdaderamente desesperada. Conforme avanzan los días, la crisis va tomando mayores proporciones y nuestra situación se va tornando más y más grave. Constantemente ocurren nuevos despidos de peones y se operan nuevas rebajas de salarios. Paralelamente, la vida se encarece de día en día. Ya en la hora de suscribir este memorial, una parte importante de nosotros no tiene qué darle de comer a sus hijos. Por eso hemos dispuesto dirigirnos a usted, en su doble carácter de primer mandatario y ciudadano de la nación. Pensamos que si usted lo quiere, puede ser un factor decisivo en la solución, no sólo del problema que a nosotros nos aflige, sino también de los problemas semejantes que en estos aciagos momentos confrontan los campesinos costarricenses en general. Efectivamente, la miseria que en Barba se extiende con caracteres desoladores, tiene origen en un fenómeno que no afecta solamente a este cantón. En consecuencia, es más que probable que hoy día todos los trabajadores de la Meseta Central, particularmente aquellos que se dedican a actividades vinculadas a la industria cafetalera, estén afectados, o en vísperas de serlo, por la grave crisis que nosotros confrontamos. De acuerdo con esto, nuestra demanda al señor Presidente corresponde a los intereses de la gran mayoría de los trabajadores agrícolas del país.

¿Qué podrá hacer el señor Presidente por nosotros? No será ciertamente, darnos limosna. El señor Presidente sabe que los trabajadores costarricenses preferimos vivir de nuestro trabajo que de limosna. En consecuencia, lo que nosotros demandamos es que se nos brinde oportunidad de trabajar y de ganarnos la vida con decoro. Pero como la mayoría de nosotros somos campesinos, esto es, trabajadores agrícolas, poco o muy poco, ganariamos con que se nos brindara trabajo en Fomento. Lo que queremos es que se nos brinde oportunidad de trabajar la tierra. Con ello, resolvemos nuestro problema particular y aumentamos la producción de riqueza nacional. He ahí, pues, nuestra demanda: QUEREMOS TIERRA PARA TRABAJARLA. Costa Rica posee muchos centenares de miles de hectáreas de suelo sin cultivar. Esas tierras pueden ser distribuidas entre nosotros por medio de una legislación especial. Pero como la posesión de la tierra no basta para incorporarla a la producción, necesitamos que el gobierno, paralelamente, dicte otra legislación por medio de la cual se nos proporcionen créditos, por medio del Banco del Estado, a bajo tipo de interés, para poner a producir la tierra. En resumen, demandamos del señor Presidente que se dicte toda una legislación agraria que salve a los campesinos costarricenses de la miseria y a Costa Rica de la escasez crónica que padece.

Para concluir, queremos poner en su conocimiento que hemos constituido un Comité para que dirija nuestras gestiones, cuyo presidente es José Arguedas Prendas.

Con la mayor consideración y respeto nos suscribimos atentamente a sus órdenes.
Hay 500 firmas a la orden de quien quiera verlas.

SASTRERIA LA ULTIMA MODA

DE HAROLD NICHOLAS

TELEFONO 4777

APARTADO 252

En formación la Serie "Primavera"

Tome hoy mismo su acción

2.00 semanales

VIVA SANO Y FUERTE, TOMANDO EL MEJOR

CHOCOLATE
ESPUMANTE Y DELICIOSO

C A C A O
C A R T A G O
LE DARA ESE PLACER



0.50

Vale la suscripción mensual de TRABAJO

Suscríbase inmediatamente y ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica. Avise a Luisa González al Teléfono 4579

COSTA RICA en los etc... VIENE DE LA 1ª PAG.—

imbécil, que le aplaude esa cianalla!"
Lo curioso es que el New York Times y los simpatizantes del nazismo en los Estados Unidos, han dado al mismo tiempo su adhesión al candidato Wilde, el candidato de Wall Street. Así lo decía un cable publicado el jueves.
¿Qué dicen de esto los demócratas que estaban tan contentos con los editoriales del New York Times?

DE LA ACTIVIDAD... VIENE DE LA 1ª Pág.

consecuente, esta primera actitud del mandatario nos parece digna de aplauso. Si se cumple esa promesa, el doctor Calderón habrá conseguido dar un paso serio hacia la elaboración del derecho social costarricense.

Sin embargo, tenemos que confesar que abrigamos muchos temores. Los grandes intereses que rodean al doctor Calderón verán tirán que se dé una legislación obrera progresiva? Y si en vez de un código para garantizar los derechos de los obreros se elabora una legislación para hacerle el caldo gordo a los grandes?

Todo esto es posible y debemos prevenir desde ahora. Los sindicatos no deben perder de vista que su actividad de ahora en adelante, de su capacidad de lucha, va a depender la estructura y efectividad de la legislación que promete el Presidente de la República.

LA BOND and share etc... VIENE DE LA 1ª Página—

ELECTRIC BOND AND SHARE, \$ 1,580,000.

Sobrante distribuido a los accionistas CIUDADANOS NORTE-AMERICANOS, amparados por

En el Mitin en celebración de nuestra Independencia dijo el c. MORA:

Mientras unos se envuelven en nuestro pabellón tricolor para hacer de él LA MORTAJA DE NUESTRA DIGNIDAD, NOSOTROS ALZAMOS el Pabellón Rojo de la liberación humana

El lunes 16 del mes en curso celebró nuestro Partido la fiesta de la Independencia Nacional. Nuestro local estaba muy bien decorado por nuestro leal y esforzado compañero Abel Dobles Ch., quien en estas labores es verdaderamente insustituible. Una nota muy digna de elogio del mitin consistió en las exposiciones hechas por los compañeros del Curso de Oratoria, C. Valerín, Carbonel, Solano y Calderón, quienes abordaron las causas que determinaron nuestra emancipación de España e hicieron consideraciones alrededor de la situación actual en la que nuestra indepen-

dencia está en peligro de desaparecer.
Hablaron en este mitin, además de los compañeros dichos, el c. Sáenz y el c. Mora.
El primero hizo girar su disertación sobre el tema de la necesidad de mantener y ampliar nuestra democracia, haciendo ver con hechos que es el pueblo orientado por nuestro Partido a quien corresponde esa magna tarea frente a los imperialismos, tengan la etiqueta que tuvieren. Expresó que nosotros somos antes que nada, costarricenses y patriotas, pero no fariseos de la democracia, ni vividores del patriotismo; que, por

ello, queremos tener Patria de verdad, recogiendo del pasado lo que la ha construido y aceptando a plena conciencia la lucha que en defensa del pueblo de Costa Rica nos ha tocado pelear.
El c. Mora comentó lo que es la realidad del imperialismo para nuestra pequeña nación. Dijo que defenderla del imperialismo, era luchar por nuestra verdadera independencia. "Mientras otros se envuelven en el pabellón tricolor para hacer con él la mortaja de nuestra dignidad de pueblo libre, nosotros alzamos el pabellón rojo de la liberación humana y peleamos por tener patria digna".

EL CONCURSO de TRABAJO

SE TRANFIERE PARA EL 7 DE NOVIEMBRE ANIVERSARIO DE LA REVOLUCION RUSA